

Le rapport moral c'est l'occasion de faire le bilan de l'année écoulée mais aussi de réfléchir aux orientations et de se projeter dans l'avenir. Le rapport d'activité qui va suivre va vous permettre d'appréhender toutes les actions mises en œuvre l'année dernière.

Au cours de l'année 2024, nous avons hébergé et accompagné dans leur projet d'insertion 49 personnes migrantes. De quoi de nous conférer un vrai sentiment d'utilité car nous savons que les migrants ont énormément de mal à se loger. Notre liste d'attente qui ne cesse de s'allonger en est un bon reflet.

La France, qui a pourtant ratifié la convention de Genève en 1951, ne respecte pas ses obligations en ne logeant que 43% des demandeurs d'asile. La législation de notre pays a fait du logement un droit inconditionnel. Toute personne à la rue a droit à un hébergement d'urgence. Dans la réalité, les personnes étrangères à qui la France a refusé le séjour, n'ont que difficilement accès à l'hébergement, sauf critères de vulnérabilité tels qu'une grave maladie ou de très jeunes enfants. Pour les autres, en relative bonne santé ou les jeunes, restent les solutions précaires ou la rue.

Nous avons démarré l'année 2025 avec un effectif de 41 personnes hébergées. L'association continue d'aller de l'avant. Le projet de la maison Joséphine qui vous sera présenté nous a permis de renoncer à deux hébergements, Domène et Saint-Martin d'Hères qui étaient coûteux, sans diminuer nos possibilités d'hébergement.

Le dynamisme de l'association est porté par l'engagement et la motivation des seuls bénévoles puisque nous n'avons aucun salarié. Nous déclinons auprès de chacun de nos hébergés le projet d'accueil intitulé « héberger mais pas que... » en travaillant à un projet d'insertion, notamment via des formations et des stages.

Avant de passer la parole à Dominique je voudrais dire combien nous pouvons tous être fiers de ce que nous arrivons à accomplir : en première ligne les bénévoles qui sont actifs sur le terrain, mais vous aussi les adhérents et sympathisants qui nous soutenez moralement et financièrement par vos adhésions et vos dons.

Monique Fraysse-Guiglini, Co-présidente d'AMG

Depuis plusieurs années, l'association s'engage activement au sein du collectif Migrants en Isère.

Cette participation nous permet d'interpeller les instances politiques et institutionnelles sur les enjeux cruciaux liés à l'accueil et à l'accompagnement des migrants. En unissant nos voix à celles d'autres associations, nous renforçons notre capacité à sensibiliser et à influencer les décisions publiques. De plus, cette collaboration nous offre une plateforme pour dialoguer avec la société civile, dans le but de favoriser une meilleure compréhension et une plus grande solidarité envers les personnes migrantes.

Le contexte actuel rend cette démarche collective indispensable. Les défis auxquels sont confrontés les migrants – qu'ils soient d'ordre administratif, social, ou économique – nécessitent des réponses concertées

et coordonnées.

En 2024, AMG a activement participé aux actions menées par le collectif Migrants en Isère. Ces actions ont inclus des campagnes de sensibilisation, des manifestations publiques, et des rencontres avec des élus.

Outre notre participation au collectif Migrants en Isère, AMG continue à entretenir des partenariats solides avec plusieurs autres organisations. Nous avons signé des conventions avec *Solident* et *Ça Déménage*, qui nous apportent un soutien précieux dans notre mission d'accompagnement. Par ailleurs, nous collaborons toujours étroitement avec des structures telles que l'APARDAP, la Cimade, l'ADA, ... qui nous fournissent une expertise indispensable. Ce sont des partenariats qui enrichissent indéniablement notre action.

De façon évidente, nous ne pouvons pas fonctionner de manière isolée. La complexité des situations auxquelles sont confrontés les migrants nécessite une approche collective et pluridisciplinaire.

Pour finir, le regret, quand même, de constater une légère diminution du nombre de nos adhérents. Bien que cette baisse reste marginale, elle nous incite à réfléchir aux moyens de renouveler notre attractivité. Nous espérons que l'évolution actuelle du travail de l'association, avec le dynamisme apporté par des projets comme celui de la nouvelle maison de Meylan, ainsi que notre positionnement au sein du collectif Migrants en Isère et nos partenariats solides nous permettront de susciter un nouvel élan de solidarité et d'engagement. En continuant à défendre nos valeurs et à agir concrètement pour l'amélioration des conditions d'accueil des migrants, nous sommes convaincus que nous pourrons attirer de nouveaux membres et continuer notre action en la renforçant.

Dominique Flandin Granget, Co-présidente d'AMG